

Agradecimientos

Han pasado ya 18 años desde la primera edición del Manual de diagnóstico y terapéutica en Neumología, desde entonces he asistido a dos circunstancias realmente motivadoras: la primera es la aceptación de este libro por todos los compañeros de profesión principalmente neumólogos y cirujanos torácicos, pero también de otras especialidades y la implicación que he observado en todos los autores a la hora de abordar su trabajo en la elaboración de los distintos temas. A todos les agradezco su esfuerzo y su colaboración desinteresada ya que han hecho suyo el proyecto aportando un texto de gran calidad con las revisiones realizadas en cada capítulo. También gracias a Neumosur y su junta directiva por confiar en mí para esta nueva edición y a AstraZeneca que siempre ha estado

detrás tanto de esta como de todas las ediciones anteriores. La segunda es una cuestión personal, la realidad de que mis hijos Pilar y J. Gregorio, que han asistido desde el principio al nacimiento de esta obra primero como estudiantes de medicina, posteriormente como licenciados y finalmente colaborando activamente en la obra ya como médicos especialistas. Tan importante como lo anterior es el apoyo de Pepa, mi mujer, a la que especialmente agradezco su colaboración y su apoyo durante todos estos años, sin él no hubiera podido acometer distintos proyectos ni ninguna de las ediciones de este manual.

J. Gregorio Soto Campos